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Incontro ProLoco Boccadasse/Circoscrizione Medio Levante 
 

 

A tutta la comunità del Borgo di Boccadasse 

 
 

Buongiorno a tutti, 

Vi relazioniamo in merito all'incontro richiesto dalla nostra ProLoco e accordato dal 

Presidente della Circoscrizione Medio Levante - Prof. Morgante Alessandro, che 

ringraziamo per la tempestività' della convocazione. 
 

 

L'incontro si è svolto Mercoledì 26 Ottobre presso la Sede della Circoscrizione 

Medio Levante a Genova, in Via Mascherpa 34 r, con inizio alle ore 11:00. 

Hanno partecipato per il Borgo di Boccadasse il Presidente della ProLoco Sig. 

Gattorno Giampaolo, il Vice Presidente Sig. Dodero Giovanni, i componenti del 

Consiglio Direttivo Sig.ra Carrea Rosalba, Sig.ra Terzolo Alessandra e il Sig. 

Grondona Eugenio, il Sig. Pastine Alessio (Bar “La Strambata”) per le attività 

commerciali e la Socia Sig.ra Lazzari Anna. 

Qui di seguito, per una più facile lettura abbiamo suddiviso gli argomenti trattati in 

due Aree: 
 

- Area 1 - Messa in sicurezza del Borgo 
 

- Area 2 - Valorizzazione estetica del Borgo 
 

ed in sintesi le relative risposte del Presidente della Circoscrizione - Prof. Morgante 

Alessandro. 
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AREA 1 

 
(Messa in Sicurezza) 

 

 

 

 

Ha preso la parola il Presidente della ProLoco per esporre gli argomenti ed i 

problemi di Boccadasse che, peraltro, erano già' stati, in parte, segnalati nella e- 

mail inviata alla Circoscrizione il 20 Settembre c.a. che individuavano nella “messa 

in sicurezza” del Borgo il problema prioritario da risolvere con la massima urgenza. 
 

Punto 1 

FOGNA A CIELO APERTO 

 

Il Presidente della Circoscrizione, si dichiara sinceramente rammaricato della 
persistenza di questo gravissimo problema, anche perché chiarisce che aveva dato, 
già a suo tempo, disposizioni precise perché fosse definitivamente risolta questa 
gravissima condizione che si è venuta a creare di degrado igienico-sanitario ed 
ambientale. 
 Viene quindi data priorità assoluta ad una definitiva soluzione, coinvolgendo l'area 
tecnica della Società Mediterranea delle Acque. 

 
 

Punto 2 

CATENA (VIA BOCCADASSE - LATO MARE -) 

 

In tempi brevi sarà installata una Catena molto robusta e pesante dotata di un 
unico lucchetto le cui chiavi saranno esclusivamente a disposizione della Polizia 
Municipale e dell'AMIU, per evitare l’eventuale duplicazione delle chiavi. 
 (Siamo sempre in attesa di leggere sul SecoloXIX nella rubrica “Sottocasa” la rettifica 
che confermi la nostra volontà di regolamentare il problema e non di risolverlo, come 
erroneamente è stato scritto nell’articolo, eliminando o tagliando la catena!) 
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Punto 3 

MARCIAPIEDE (VIA BOCCADASSE) E RELATIVI PALETTI 

 

La Circoscrizione si impegna a richiedere un preventivo per la ristrutturazione 
totale dell’attuale pericoloso marciapiede e per la sostituzione di tutti i relativi 
paletti per tutta la Via Boccadasse e precisamente a partire dall'incrocio di Via 
Beretta fino in fondo al lato mare. 
 In riferimento ai paletti viene fatto notare dal Presidente della Circoscrizione che, 
per ragioni di sicurezza, dovranno comunque essere bianchi e rossi.  
A questo proposito la ProLoco si farà carico di evidenziare alla nostra 
Circoscrizione, inviando anche alcune fotografie, che, ad esempio, in Via Quarto e 
Via Cinque Maggio (angolo Via Rossetti)  due  strade a mare  notevolmente più 
trafficate di Via Boccadasse (strada chiusa) sono stati  installati paletti molto più 
estetici  e  di grandezza simile a quelli bianchi/rossi ma di ghisa e con il simbolo del 
Comune di Genova, il cui costo non è certamente 500,00 Euro l'uno, come quelli 
molto più grandi fatti installare dalla nostra Circoscrizione nel "belvedere" di Capo 
S. Chiara.                  
Comunque il Presidente dichiara che, in ogni caso, questo problema viene rinviato, 
per mancanza di fondi, al prossimo anno, in quanto la Circoscrizione si muove con 
le risorse che ha a sua disposizione e sempre sulla base delle più importanti 
emergenze. 
 

 
 

Punto 4 

TELECAMERA 

 

Per il Presidente della Circoscrizione è questa una delle priorità più urgenti perché' 
ridurrebbe notevolmente la viabilità “abusiva”, consentendo anche un ulteriore 
controllo per la sicurezza del Borgo. 
Viene quindi ribadito e confermato che ormai è stabilito che la prima telecamera 
che sarà messa in funzione sarà la nostra. 
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AREA 2 
 

 

(Valorizzazione estetica) 

 
 
 

Punto 1 

PAVIMENTAZIONE - ZONA TRUOGOLI - 

 

L'intervento di messa a punto e asfaltatura della pavimentazione era pronto per 
essere attuato, ma un intervento dell’Ufficio Autorizzazioni Paesaggistiche - 
Responsabile Arch. Caviglione D’Onofrio Marina - ha bloccato l'iter in quanto viene 
sostenuto che l'asfalto va completamente eliminato per riportare alla luce la 
sottostante antica pavimentazione di pietre marine e ciottolato (“risseu”) e 
contestualmente va pedonalizzata totalmente tutta l’area che sarà restaurata. 
Poiché, ad oggi, si nutrono seri dubbi sulla disponibilità della comunità 
boccadassina a sacrificare i pochi posteggi auto che il Borgo offre, il 
rappresentante del Borgo di Boccadasse in Circoscrizione , Sig. Dodero Federico, 
propone di portare come mediazione , fermo restando l'attuale utilizzo dell’area 
come parcheggio auto (sulla nuova pavimentazione ristrutturata ed asfaltata) di 
riportare alla luce l'antica pavimentazione, soltanto per il percorso che sarà 
riservato al passaggio pedonale. 
Comunque il Presidente dichiara che, in ogni caso, il problema proprio per le 
complessità emerse, viene rinviato al prossimo anno. 

 
 

PUNTO 2 

CARTELLI 

 

Per questo argomento prende la parola l’Assessore del Municipio VIII Medio 
Levante -Sig.ra Ravera Irene, comunicando che è già 'stato deliberato di installare 
due Cartelli storico/informativi. Il primo sarà posto sul piazzale della Chiesa e l'altro 
in destinazione ancora da decidere. 
La ProLoco si impegna ad inviare alla Circoscrizione tutto il materiale storico ed 
informativo a sua disposizione, per implementare i contenuti da evidenziare sugli 
stessi. 
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Punto 3 

FIORIERE 

 

Entro Gennaio 2017 saranno posate ed ancorate al suolo definitivamente n° 2 
fioriere.  
La Circoscrizione ha già preso accordi con una persona che si farà carico di gestire 
le piante curandole ed innaffiandole quotidianamente. 
 
 

PUNTO 4 

NUCLEO OPERATIVO DI VOLONTARIATO 

 

Il Presidente della ProLoco interviene per comunicare che la nostra Associazione è 
determinata a far nascere un “nucleo operativo di volontariato” aperto a tutti 
coloro che amano il nostro Borgo, per attuare lavori di ripristino e strutturali di 
alcune parti del Borgo che saranno individuate e concordate con la Circoscrizione. 
Il Presidente Prof. Alessandro Morgante si dichiara molto favorevole a questa 
iniziativa di cittadinanza attiva alla quale la Circoscrizione fornirà tutto il suo 
possibile appoggio con le attrezzature, i materiali e l’eventuale supporto tecnico. 
Il Presidente della ProLoco si impegna a fare inserire questo argomento nell’Ordine 
del Giorno del prossimo Consiglio Direttivo che sarà convocato il Martedì 29 c.m. 
alle ore 21.00.   
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CAPITOLI A PARTE 

 

 

 

PUNTO 1 

RACCOLTA RIFIUTI ORGANICI E NON 

 

Il Prof. Morgante dichiara che la situazione è migliorata ed invita residenti e 
commercianti alla massima collaborazione. Viene intanto comunicato che 
Boccadasse, per scelta di Amiu, sarà una delle prime Zone a sperimentare la 
raccolta porta a porta. Per i tempi non ci sono ancora risposte certe, ma si prevede 
si dovrebbe partire prima della prossima estate.  
Su questo specifico problema è intervenuto il Sig. Pastine Alessio, esercente il Bar 
" La Strambata " che confermando la sua piena disponibilità per venire incontro 
alle esigenze della raccolta differenziata ha contestualmente dichiarato che, non 
potendo ovviamente essere sempre presente nel suo locale, invita i residenti a 
riferirgli direttamente, senza passare dai social, qualunque tipo di azione non in 
regola con le disposizioni da lui impartite ai suoi dipendenti. 
 
 

PUNTO 2 

CIV 
(CENTRO INTEGRATO DI VIA) 

 

 Il Presidente della ProLoco, unitamente a Sig. Pastine Alessio, esercente di una 
delle attività commerciali del Borgo, su esplicita domanda del Presidente della 
Circoscrizione, dichiara che al momento non si intravedono strade percorribili per 
avviare la costituzione del CIV di Boccadasse 

Il Presidente di Circoscrizione, in via subordinata, propone di trovare un obiettivo 
comune tra tutti i commercianti e lavorare su quello in modo partecipativo. 
La ProLoco si farà quindi carico di intraprendere questo ulteriore tentativo. 
 

 
 

L'incontro si è chiuso alle ore 12:30 

 

ProLoco Boccadasse 


